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2019/05/24~26 聖樂飄揚在杭州 

作者: 王梅枝 姊妹 

    5 月 24 日台北靈糧堂「豐收聖樂團」透過中華

基督教兩岸交流協會邀請，由汪美牧師領隊，共 36

位弟兄姊妹前往浙江…杭州，參加 「兩岸聖樂交流

會」，同行的台灣團隊還有「天韻音樂事奉團隊」。

多年來，詩班的服事多是以詩歌、見證佈道，所到

之處以傳福音為主。這趟聖樂交流會，是全新的經

驗。自二月受邀之初，牧師便邀請主辦單位來分享

說明交流會的內容與意義，繼之與同工們開會商討，幾經禱告尋求，………我們願意順服心中的感動….

來成就這件美事。我深信經過禱告的行動，在海的那方，主有新事在等候我們.....   

 

    聖樂交流會的序幕是迎賓晚宴，由主辦單位「浙江

省基督教兩會」的首席牧者及大陸基督教協會會長主

持，…… 當吳巍會長說到：我們有許多理由可以聚在

一起，但重點是我們這些蒙天父揀選的兒女相聚，乃是

出於我們信仰的同一位神，以詩歌口唱心和，稱頌感謝

這位獨一的真神，因祂是配得我們敬拜和讚美的神。出

於敬虔的話語總是能觸動人心，………………雖然有些

帶有政治意味的言詞稍會攪動心中的隱約不安，當下 神以耶穌的智慧啟示我 (馬可福音 12:15-17)，

將印有凱撒的硬幣歸給凱撒，而我們的聚集就歸給 神，我的心即刻轉向尊主為大的坦然。 
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    第二天，聖樂交流演出正式在能夠容納五千人的「杭州崇一堂」開場，除了參與演出的浙江省各

教會的詩班及台灣的兩個團隊，現場竟然湧進了三、四千人，據說多有來自中國各地教會的音樂同工。

汪牧師以自己整理編輯的聖樂詩歌譜及聖樂

團去年底出版的「蒙安慰、獻感恩」詩歌 CD

包裝的 12 份伴手禮，竟然在秒殺中搶光。加

上我們帶去….的一百五十套 CD， 也全數被

主辦單位買下。是他們的熱情、亦或在主裏

對敬拜讚美之音的渴慕....我們雖不得而知，

卻深深的期許這些音樂詩歌可以成為他們在

音樂事奉上的幫助與祝福。       

 

    聖樂交流會，總共有八個團隊演唱：台州市基督教溫岭堂詩班、寧波市慈溪基督教聯合詩班、溫

州市蒼南縣基督教天悅合唱團、杭州市基督教崇一堂詩班、浙江基督教聖愛合唱團、溫州市鹿城區聖

三一堂聯合詩班、還有我們與天韻詩班)。我們被大會以「臺灣台北靈糧堂」稱呼，不僅在演出時極

力追求完美的表現，期許以動人詩歌打動在場的會眾，傳達上帝的慈愛；而傾聽其他團隊演唱時，能

夠如此般享受一首接一首感人又好聽的聖樂詩歌，實屬寶貴，更在其中領會到許多「聖樂詩歌」是歷

代屬靈的前輩在聖靈的感動中，用生命的經歷譜寫出的歌曲，表達對神的讚美、感恩、安慰 .... 經年

累月，仍然不斷的在基督徒、教會及各處流唱，

見證了聖樂詩歌亦是神賜給我們崇拜祂的瑰寶。 

在交流的演唱中，我深感大陸諸團的表現嚴謹

專業，從他們演唱的曲目中，將詩歌的詮釋表

達出來的與現實生活有些距離，也許因此正顯

露信仰在政府……監管下的真實寫照。相較之

下，來自台灣的天韻詩班，以個人生命的見證

搭配詩歌的獻唱，為演唱會帶來了活潑的氣氛



 

 3 

與信仰的盼望。而我們豐收聖樂團，指揮汪美牧師為……選唱的曲子做了簡短的曲式賞析，又以簡要

短劇對話來表達詩歌的創作經過，豐富了這場聖樂會的內涵。不僅如此，詩班兩位司琴的姊妹，鋼琴

伴奏中亦穿插著長笛及小提琴的演奏，…………，使得我們的音樂獻祭更加美好 。演唱最終由杭州

崇一堂聖歌團、浙江聖愛合唱團、及台北靈糧堂豐收聖樂團聯合以「哈利路亞」大合唱，在充滿頌讚

的歌聲與千人的感恩禱告中劃下句點。下台離場前，我回顧仍流連忘返、遲遲不願離去的會眾，生出

感恩敬畏之情，主帶領我們以詩歌跨越了海峽，在杭州與眾詩班及教會同心同聲織出了榮耀頌讚的寶

座，果真是美得無比。 

 

  第三天，是主日，我們受邀到有近百年歷史的杭州「思澄堂」參加主日獻唱。走入這古僕極具中

國健築風味的教會，好奇之心油然而生，思想雖然當下基督徒在中國僅能在政府管治下的「三自」教

會公開參加……聚會，可是也不難看出改革開放後的四十年來，政府亦收回許多曾經多年挪作別用的

教會產業，又努力修繕，使基督教會能恢復聚會等工作，如同這裏，福音仍然可以持續傳遞下去，相

信這大使命的事工，必然在主的手中。在二層樓坐滿了八、九百人的禮堂，我們懷著敬虔的心，在台

上唱、作、講出…….讚美神慈愛與救贖的詩歌。

獻詩結束，我走到樓下使用洗手間時，竟然看

到所有的教室及大門口的空地上，都坐滿了透

過視屏參加主日崇拜的會眾，這光景令我十分

震撼感動；早已聽聞中國大陸許多教會主日會

堂暴滿，擠不進去也是常事。不禁憶及：從初

代教會開始，兩千年來，教會受逼迫在歷世歷

代都曾發生，然基督教的信仰未曾終止，…持

續在艱難的環境中，造就出信仰堅定的門徒，

讓福音廣傳的歷史比比皆是。這個主日，在這

裏，我果真看見基督徒的渴慕未被有限的空間

所限制。 
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    第四天，返台前，我們也順道應邀參訪了浙江神學院。在簡樸完善的院內，院長分享浙江省現今

有兩百多萬基督徒，卻只有三百多個傳道人，神學院的異象與目標是培養合神心意的牧者，引領教會，

擴張神國，尤其能走入農村，把教會帶到神的旨意與真理中。最後，院長請汪美牧師為他們作祝福禱

告----汪牧師在禱告中描述：這趟服事，應證了經上所說：神為愛祂之人所預備的，是眼睛未曾看見、

耳朵未曾聽見 、人心也未曾想過的....我們好像做夢的人。今後，我們必更加竭力為神國的拓展及基

督裏的家人持續禱告，願…….主幫助浙江的教會更加興旺！ 

 

  多年來，我們用聖樂詩歌作為傳揚福音的器皿，這一趟在美麗的杭州，我們透過充滿活潑生

命的詩歌，打破地域的隔閡，與浙江的教會一起在上帝敞開的門內用歌聲獻上讚美敬

拜。.........................................汪牧師鼓勵我們…要…為那些官方委派有影響力的領導牧師、各地…基督

教兩會會長等在上位的人，多方禱告，…………因為他們一方面理當順服政府的政策，另一方面也要

帶領著教會前進，但願我們在禱告中盼望著大陸教會更加興旺！主的福音要遍滿全地，直到地極！ 

 


